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特首籲市民發聲 促反對派停拉布
指惠民津貼支出難批出 質疑行為非履行議員職責

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）政府正為
九龍東環保連接系統進行可行性研究，發展
局計劃向立法會財委會申請約9,200萬元撥
款，進行初步土地勘測工程及詳細研究，如
獲財委會批准，最快可於2015年初開展、
2017年初分階段完成。發展局表示，目前
擬建的高架單軌鐵路系統預計2018年開
工，2023年落成，強調新系統日後營運者
需招標決定，暫不排除任何可能性，是否由
港鐵營運也言之過早。有觀塘區議員就希望
單軌列車需要盡快上馬，以改善當區交通擠
塞的情況。
九龍東環保連接系統進行可行性研究經過
第一、第二階段公眾諮詢後，初步建議興建
單軌鐵路系統。擬建的系統全長9公里，設
有12個車站，連接觀塘、啟德和九龍灣一
帶；2010年系統估算造價為120億元。發展

局發言人承認，當局自2010年後，無再重
新審視。他解釋是由於需要檢視走線路向及
車站設計等。發言人續說，明白公眾對高架
鐵路的收費及造價感到擔心，所以有關的詳
細可行性研究，將就各類環保接駁系統的最
新造價進行估算。

研替代走線與港鐵網絡交匯
根據發展局提交立法會的文件顯示，詳細

可行性研究還包括就替代走線及如何與港鐵
網絡交匯進行敏感度測試、乘客量預測；就
最可取走線作出建議；研究制訂一個規劃妥
善的綜合多模式連接系統；深入研究環保連
接系統的最可取運作模式；進行專題研究，
探討如何處理觀塘連接橋對高桅杆船隻的影
響及重置觀塘避風塘方案等。發展局發言人
認為，相對整個系統所需開支，9,200萬元

的研究費用不算多。
對於較早前有公司提議採用成本較低的地

面電車系統，發展局發言人表示，基於區內
道路網擠逼，局方初步認為興建地面電車並
不可行，下一階段會詳細解釋原因；至於單
軌鐵路系統會否由港鐵營運，發展局指，這
系統跟港鐵完全不同，現階段不排除任何可
能性，是否由港鐵營運也言之過早。單軌鐵
路系統預計在2023年才落成，發展局計劃
在項目落實前，會在路面提供臨時交通接駁
工具，例如電動巴士。

區議員：可連繫啟德觀塘
就政府向立法會申請9,200萬元進行九龍
東單軌列車的詳細研究，民建聯觀塘區議
員顏汶羽對此表示歡迎。他說，在第一及
第二階段的公眾諮詢都清楚指出單軌列車

需要盡快上馬，認為單軌列車將啟德發展
區及觀塘連繫起來，產生協同效應，是起
動九龍東的關鍵組成，既能改善觀塘區交
通擠塞，亦能紓緩郵輪碼頭對外交通嚴重

不足的情況。
另外，他又認為，單軌列車的車站應要照

顧好啟德發展區的公屋群及九龍灣商貿區，
方能真正連繫起來。

九東高架單軌鐵路 擬申9,200萬勘測

■擬建的高架單軌鐵路系統能促進九龍東轉型為核心商業區。 電腦模擬圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席曾鈺成昨日
通知一眾立法會議員，在未來3天的立法會大會，會議
時間將延長至晚上11時。民主黨認為，由於時間太長，
將會增加流會的風險。而揭開拉布戰的「人民力量」立
法會議員陳偉業，更向財政司司長曾俊華下戰書，邀請
曾俊華就拉布的問題，進行公開辯論，如果民意不支持
拉布的話，會便立即「收聲」云云。

大嚿單挑財爺辯論 衰咗願「收聲」
對於曾鈺成的安排，陳偉業聲稱，相信曾鈺成在今日

的立法會會議上，將訂定未來兩星期的發言程序以及投
票安排，預料將會設定發言的時數限制，以便在下星期
完成整個審議程序等。陳偉業又揚言對有關安排表示抗
議及譴責。他提出，與曾俊華就今次的拉布事宜進行公
開辯論，若民意不支持他們「拉布」的話，自己便會立
即「收聲」。
另一名拉布議員、社民連梁國雄(長毛)就聲稱，議員

監督政府是否有出錯，這是很正常的事情，而曾俊華
「年年估錯數」，今年的預算案更是歷年最差的一年。
他還反指，目前是「政府癱瘓立法會」。

民主黨立法會議員單仲偕認為，延長會議時間將會增
加流會的風險，但明白到政府在6月前，必須通過撥款
條例草案，只能在無可奈何的情況下，妥協接受。他建
議，曾鈺成可考慮為餘下的修正案設辯論時限，但就反
對通宵開會，因為「議員的精神和體力未必能夠應付得
來」。

立法會拉布進入第四
周，社會各界期待立法會
主席曾鈺成及早剪布，但
曾鈺成至今仍無明確決

定，甚至允許議員繼續發言，引起社會
一些疑問。有政圈人士分析，曾鈺成礙
於種種原因難以出手剪布。建制派議員
雖急欲主席剪布，但亦理解主席難處，
期待市民共同發聲向拉布說不，以助曾
鈺成剪布。
該政圈中人分析，曾鈺成至今仍未剪

布有三大原因：
首先，有過去年拉布的經驗，拉布議

員今年更會鑽空子，把話題盡量貼近修
訂內容，令曾鈺成不能輕言以重複或離
題為由終止拉布議員發言。

不讓拉布議員有口實司法覆核
其次，上月30日拉布首日便流會，變

相損失了近一天的會議時間，令曾鈺成
需加長發言時間。而且今年修訂案多達
1,192項，比去年700多項還要多，作為
立法會主席，今年讓議員發言的時間按
理應按比例延長，不可能比去年少，否
則會讓拉布議員有口實司法覆核，指立
法會主席只憑個人喜好剪布，剝削議員
發言權利。換言之，今年的拉布時間必
定比去年長。
第三，市民對政府財崖的危機意識仍

未清晰，不少市民仍未意識到財崖對社
會的嚴重影響，社會未能營造剪布氣
氛。財政府司司長曾俊華近日在網誌公
開說明財崖危機，特首梁振英昨日更公
開呼籲市民就反對拉布發聲，就是要讓
市民對財崖有更明確的危機意識。

建制派：不滿聲夠強才能出剪
政圈中人謂，現在不論立法會議員、

政府官員以至市民對曾鈺成盡快剪布的
期望越來越高，曾鈺成的壓力亦越來越
大，建制派雖非常期望曾鈺成早日剪
布，但亦理解他的難處。現時只能期待
社會對拉布行為的不滿聲音夠強，為剪
布造勢，曾鈺成這把「剪」才能出得又
快又狠。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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反對派「人民力量」及社民連以拉布拖延政府的《撥款條例草
案》，令《草案》於4月初向立法會提交後至今一個多月仍未能

通過。行政長官梁振英昨日早上出席行政會議前主動開腔談及反對派
議員拉布行為，批評一早揚言拉布的議員並非在履行職責及行使權
力：「幾位立法會議員一早明言他們是拉布，所以他們並不是履行立
法會議員的職責，亦不是行使他們的權力，他們聲明是拉布。」

料政府6月支付能力陸續出問題
梁振英表示，政府在臨時撥款所得到的款項只夠2個月的開支，更預

料政府在6月份支付款項的能力將陸續出現問題，「我們現時在立法會
有很多與民生和基層生活有關的，包括教育、老人福利，及譬如低收
入在職家庭津貼等等，都因為幾位議員的拉布而受到影響。」因此他
呼籲社會大眾都發聲，促請反對派議員立即停止拉布。

教育老人福利家津等均受影響
梁振英又關注到，現時拉布影響到的不單是財政問題，更令立法會
整個工作是幾乎陷於停頓，並指出現時立法會有很多民生和基層生活
等有關的事項，當中包括教育、老人福利，及低收入在職家庭津貼
等，都因為拉布而受到影響。另外，梁振英表示，留意到現時部分立
法會小組委員會亦出現拉布的情況，故認為拉布是「值得社會重視，
值得整體立法會重視」。
被問到政府有否後續計劃應對拉布，梁振英強調，政府不想向立法
會再次申請臨時撥款，又認為申請臨時撥款會令到拉布的幾位議員繼
續去拉布。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼財政司司長曾俊華日

前在網誌撰文批評反對派議員拉布阻礙《撥款條例草案》

通過，及多名問責高官促請停止拉布後，行政長官梁振英

昨日亦開腔回應議員的拉布行為。他指出，拉布令教育、

老人福利、低收入在職家庭津貼等支出無法如期批出，影

響民生和基層生活，而政府臨時撥款僅足夠政府兩個月的

開支。他更直言，拉布議員的行為並非履行職責及行使權

力，不單影響政府財政，更影響立法會運作，呼籲社會大

眾都發聲，促請議員立即停止拉布。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會審議《2014年撥款條例草案》
踏入第四周，今日復會繼續進行第三場合併辯論，處理反對派提出的
千多條垃圾修訂。立法會主席曾鈺成昨日表示，擔心立法會在本月底
完成審議的機會渺茫，後果嚴重，因應拉布問題，決定採取特別措施
加快審議進度，將開會時間由今日開始延長1小時至晚上11時，並會
研究限制餘下4項合併辯論各以10小時內完成，也不排除會通宵開
會，務求加快審議。
立法會大會一般在晚上10時休會。立法會秘書處昨日發出通告，指

因應《2014年撥款條例草案》的審議進度，並考慮各議員的意見，曾
鈺成決定未來3日的會議將開至晚上11時。今日的立法會大會將由早
上11時至晚上11時；明日會議為配合上午舉行的行政長官立法會答問
大會的安排，改在下午2時半開始，到晚上11時暫停；後日的會議則
由9時開始，下午舉行內務委員會會議，內會結束後繼續大會，同樣至
晚上11時。

月底未完成審議 後果嚴重
曾鈺成昨日在一個公開場合表示，如果月底未能完成審議，後果相

當嚴重，最主要是立法會本身積壓了大量事務，包括關係到社會民生
的法案及議案來不及處理，這不是社會大眾所願見到。然而，個別議
員故意延長發言時間，觀乎最近的會議，很多時間又浪費在傳召議員
返回議事廳上，等待時間較多，《撥款條例草案》審議進度緩慢，若
像過去兩星期的會議情況般，本月底完成審議預算案的機會渺茫，現
正研究加快會議的方案。

與秘書處研加快審議法案方法
曾鈺成又說，這幾天已一方面聽取議員意見，一方面與秘書處研

究，是否有可能在未來的兩次大會上，控制得較為緊湊，令審議程序
能夠按照原先的計劃，於月底結束審議。他明白議員對延長會議時間
有保留，但為了完成審議，正研究加快審議法案的方法，現時已與秘
書處商討，決定今個星期的會議時間亦會延長1小時。他亦正研究增加
開會日數，以及將餘下4項的合併辯論，限制每項只有10小時辯論。
此外，如最終不夠時間，不排除通宵開會的可能。
對於研究限制辯論時間的安排會否剝削議員的發言權利，曾鈺成認
為，施政報告辯論、議員向官員提問，及各小組委員會審議政府的議
案，都有限制發言時間，因此限制議員發言時間不等於剝削議員監察
政府的權力，不認為是變相「剪布」。

曾鈺成：開會加時1句鐘或通頂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「立法會三
丑」瘋狂拉布，已經浪費了立法會半個多月
時間，除令到立法會的工作堆積如山之外，
更嚴重影響社會民生等問題。立法會一眾建
制派議員指出，已經「有足夠的心理準
備」，在「長痛不如短痛」的情況下，通宵
進行審議工作，盡快解決纏繞多時的「無謂
拉布」惡作劇，好讓立法會盡快回復正常。

譚耀宗籲勿再點人數
民建聯主席、立法會議員譚耀宗表示，即

使每組修正案限用10小時辯論，立法會仍需
約30小時才能完成審議，時間仍是過長。但
由於時間有限，限制每場10小時辯論的做法
不可行。他期望拉布議員不應再點算人數，
讓議會在未來3日完成發言，辯論盡快壓縮至
今明兩天完成，讓議會盡快進入表決程序，
後日開始表決。他又指，建制派議員不希望
通宵開會，擔心連續開會二三十小時，體力
會透支，但延長會議至晚上11時可以接受，
他亦已準備好周六加開會議。

葉國謙：關乎體力能否支持
民建聯立法會議員葉國謙透露，立法會主
席曾鈺成曾諮詢建制派，將餘下三場合併辯

論，限定每場在10小時內完成，到下星期五
便通宵舉行會議，直至完成審議為止。葉國
謙就建議，可限制每場合併辯論在8小時內。
他認為，有關時限已經足以讓議員表達意
見。至於通宵開會，葉國謙認為，原則上是
可以接受，但未知有多少議員支持，因為關
乎議員的體力能否支持得到。

王國興贊成「日以繼夜」減流會機會
工聯會議員王國興則贊成「日以繼夜」通

宵開會，認為這樣安排可以減少流會機會，
加上不斷開會的話亦有助剪布。他覺得，只
是延長會議時間反而會「駁長塊布」，要剪
的話，亦變得困難。因此，在「長痛不如短
痛」的情況下，應該提前作通宵開會的安
排。

葉太盡力配合 發叔奉陪到底
新民黨主席葉劉淑儀就表示，會盡力作出

配合，但擔心延長會議時間，出現流會的機
會亦較高，令到盡快完成審議的計劃便會告
吹，故此，希望其他議員能夠互相合作。
經民聯立法會議員劉皇發回應指，延長開

會事宜須交由立法會大會決定，自己則即使
通宵開會亦奉陪。

建制派願捱通宵 速解決無謂「惡作劇」

▶曾鈺成暫未打算剪布。 資料圖片

▲特首籲市民發聲促使反對派停拉布。
資料圖片
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